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La UAEM en la prensa: 

 
Subirá UAEM plantilla educativa con el aumento presupuestal 
Con el aumento del 2.5 al 3.5 por ciento del presupuesto la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) podrá incrementar la plantilla estudiantil, informó el rector Gustavo Urquiza Beltrán. El rector de la 
máxima casa de estudios se reunió con los integrantes de la LV Legislatura para darles a conocer la importancia 
que representa para la UAEM contar con un incremento, lo que permitiría cumplir de manera oportuna con el 
pago de sueldos y prestaciones, mejorar la infraestructura, equipo y materiales, así como para recibir a más 
estudiantes. Urquiza Beltrán explicó que la iniciativa fue presentada por el Poder Ejecutivo y la totalidad de 
diputadas y diputados están de acuerdo en otorgar un aumento, por lo que se dio a conocer que el viernes 14, 
durante la última sesión del segundo periodo ordinario de sesiones, del segundo año legislativo, se votará en el 
pleno la reforma constitucional, para que el próximo año, la UAEM reciba el 3.5 por ciento de presupuesto. 
“Estamos contentos y agradecidos por el apoyo de las y los legisladores, para que se apruebe, pero también 
pedimos que los ayuntamientos hagan lo propio en sus cabildos para que la reforma sea una realidad y quede 
como Ley y en 2024 se pueda ejercer”, dijo (…). 
Diario de Morelos, p.3, (Marcela García), 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/crecer-en-uaem-plantilla-educativa-con-el-aumento-presupuestal 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz y Jessica Arellano), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/aumento-presupuestal-de-uaem-incrementara-matricula-en-
salud-y-derecho-10360066.html 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/uaem-tendra-40-mas-presupuesto-en-el-2024-acuerdan-
diputados-10357843.html 
El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores), 
https://elregional.com.mx/tendra-la-uaem-suficiencia-presupuestaria-para-el-2024 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera y Ana Lilia Mata), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/230802-se-reunen-legisladores-locales-y-autoridades-
de-la-uaem-para-analizar-tema-presupuestario.html 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/230816-confirman-que-existen-acuerdos-para-que-
aumento-porcentual-al-presupuesto-de-uaem-sea-aprobado.html 
Lo de Hoy Morelos, p.4, (Griselda Abundis). 
Zona Centro Noticias, (Sin firma), 
https://www.zonacentronoticias.com/2023/07/anuncian-la-aprobacion-de-la-reforma-constitucional-que-
permitira-aumentar-presupuesto-de-la-uaem/ 
Línea Caliente, (Nancy Franco), 
https://www.lineacalientenoticias.com.mx/blog/local-6/la-uaem-podria-obtener-un-incremento-presupuestal-del-
3-5-1113 
El Guardián MX, (Carlos Quintero), 
https://elguardianmx.com/2023/07/11/congreso-local-aprueba-aumento-presupuestal-para-la-uaem/ 
24 Morelos, (24 Noticias), 
https://www.24morelos.com/uaem-obtendra-incremento-presupuestal-para-el-2024/ 
 
UAEM reubicó a mil estudiantes no aceptados 
La secretaria general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fabiola Álvarez Velasco 
informó que poco más de 850 aspirantes a la universidad fueron reubicados en carreras que aún contaban con 
espacios disponibles. Esto luego de que el 2 de julio se publicaran las listas de los resultados del examen de 
ingreso para el ciclo escolar 2023-2024, que se realizó el 10 y 11 de junio. La secretaria general de la UAEM 
comentó que el proceso de reubicación se hizo con la ayuda de la plataforma de la universidad. El único requisito 
era que el alumno tuviera un puntaje mayor al 32.50, el proceso terminó el 5 de julio. A los aspirantes que su 
puntaje no les alcanzó para la reubicación o no aceptaron su reubicación, la directora de la UAEM los invitó a 
buscar opciones en el sector privado, en especial en aquellas que tengan ofertas educativas accesibles, porque 
en algunas, al presentar la ficha de admisión de la UAEM les facilitan becas para continuar con sus estudios de 
nivel superior. "A todos los alumnos en su examen de admisión les aparece una leyenda que les pregunta si 
están dispuestos a compartir sus datos personales, entonces si aceptan se hará el enlace para que las 
instituciones les hagan la invitación y expliquen su oferta educativa", dijo Álvarez Velasco. 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/uaem-reubico-a-mil-estudiantes-no-aceptados-10358846.html 
 
Realizará FEUM estudio social y emocional entre universitarios 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) está desarrollando un estudio llamado ‘¿Cómo 
estamos? ¿A dónde vamos?’, para analizar diversos aspectos en los estudiantes, entre ellos el consumo de 
drogas. César González Mejía, presidente de la FEUM, informó que el interés es conocer cómo se encuentran 
los estudiantes, ya que después de la pandemia se estima que hay aspectos que han afectado la salud física y 
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mental de los jóvenes. Para la realización del estudio, se dividió en cinco regiones, zona Belenes, Chamilpa, 
Preparatorias, Sur y Oriente. “En una primera parte del estudio, que se realizó en zona Belenes, encontramos 
que 200 dijeron haber probado la marihuana, obviamente, este tipo de estudios es complejo, porque no siempre 
contestan con la verdad. Con los datos obtenidos creemos que la cultura de nuestra generación se expresa con 
el consumo de sustancias y es algo preocupante porque son sustancias que generan dependencia, destruyen 
las familias y el tejido social, porque al final genera más delincuencia y aleja a los estudiantes de las mismas 
universidades”, declaró. Destacó que el estudio señaló que la droga que más consumen es la marihuana, pero 
hay otras sustancias, como la cocaína, LCD, éxtasis, pero es mucho menor. Consideró que será importante 
analizar los resultados que arrojen las entrevistas. Queremos que este estudio se realice, por lo menos, cada 
tres años, porque busca analizar la estructura de la salud emocional de los estudiantes, la composición familiar 
de los alumnos, consumo de sustancias, percepción académica sobre el nivel de clases del nivel Medio Superior 
y de Nivel Superior, saber las diferencias entre estudiantes de la zona sur y oriente. Serán poco más de cinco 
mil estudiantes que serán encuestados y los resultados se darán a conocer a final de este año. “Al tener los 
resultados, queremos convocar a un congreso estudiantil, para plantear las necesidades y que las próximas 
autoridades tengan la información para la toma de decisiones con datos reales de lo que está sucediendo con 
los jóvenes”, finalizó. 
Diario de Morelos, p.3, (Marcela García). 
El Regional del Sur, (Guadalupe Flores), 
https://elregional.com.mx/alumnos-de-la-uaem-asiduos-consumidores-de-marihuana 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/230873-detecta-estudio-de-la-feum-que-estudiantes-
consumen-marihuana.html 
 
Dictatorial prohibir los corridos tumbados: FEUM 
El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), César González Mejía 
aseguró que la "narcocultura" es un reflejo de la sociedad mexicana, mientras que los corridos tumbados son 
sólo un género musical popular o “de moda”. El líder estudiantil morelense afirmó que la juventud está en su 
derecho de consumir este tipo de contenido artístico, porque prohibirlo sería dictatorial. González Mejía señaló 
que más allá de la música, el mensaje que emite en la letra no favorece al desarrollo de los jóvenes, pero no es 
óptimo reprimir porque esto forma parte de los gustos de cada persona. “Los estudiantes tienen libre desarrollo 
a la personalidad como todo individuo y el problema no es sólo la música que tiene un fondo más profundo; las 
iniciativas que buscan prohibir algo cultural es una dictadura, cada quien decide lo que consume musicalmente”. 
El líder de la comunidad estudiantil de la máxima casa de estudios en Morelos, mencionó que más que los 
corridos tumbados, lo preocupante es que los jóvenes idealicen a narcotraficantes y aspiren a ser uno de 
ellos, porque según González Mejía actualmente los grupos y bandas delictivas en el país demuestran poder y 
eso atrae a los jóvenes. Dijo que para iniciar a reivindicar el camino de las nuevas generaciones urge que se 
combata la incidencia delictiva, porque regular un gusto musical no merma el origen de la violencia. Agregó que 
el enemigo es la “narcocultura”, uno que con el paso del tiempo se adueña de más escuelas, áreas deportivas 
y centros de trabajo, espacios en los que se concentran principalmente jóvenes. 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz). 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/dictatorial-prohibir-los-corridos-tumbados-feum-10360021.html 
Lo de Hoy Morelos, p.8, (Griselda Abundis). 
 
Editorial: Estudio interesante 
Los resultados del estudio que la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) realiza entre el 
alumnado de la máxima casa de estudios acerca de comportamientos y rasgos de sus afiliados puede ser un 
importante camino para resolver algunos de los problemas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, 
como el de la inseguridad. Los datos divulgados señalan que de mil estudiantes del área de la salud -cuyas 
escuelas se concentran en la colonia Los Volcanes de la capital- alrededor de 200 (la quinta parte) consumen 
marihuana. Seguramente eso constituye un mercado atractivo para los proveedores, cuya actividad está 
relacionada con violencia y otro tipo de delitos. Quizá no es casualidad que la zona urbana que se menciona 
padezca problemas de asaltos y robos o quizá sea una conclusión apresurada, pero el dato resulta revelador. 
Habrá que esperar a que la institución valore esa información y la use para encontrar mejores mecanismos de 
convivencia, pero también de efectividad en la formación de los futuros profesionistas 
La Unión de Morelos, p.2, (Redacción), 
https://www.launion.com.mx/opinion/editorial/noticias/230852-estudio-interesante.html 
 

Nacional: 

 
Suben al podio de las matemáticas; mexicanos ganan medallas 
En la 64 Olimpiada Internacional de Matemáticas llevada a cabo en Chiba, Japón, el equipo de mexicanos puso 
en alto el nombre del país tras obtener seis medallas: dos de bronce, tres de plata y una de oro, logrando así 
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un histórico resultado. Para México, la medalla de oro es la quinta presea dorada que se obtiene en la historia 
de la competencia y el campeón es Rogelio Guerrero Reyes, originario de Aguascalientes. Pero él no fue el 
único ganador, las medallas de plata las obtuvieron Omar Farid originario de Guerrero; Víctor Bernal de Sinaloa 
y Eric Ransom de Nuevo León; y las medallas de bronce fueron para Luis Martínez también de Nuevo León y 
Mateo de la Ciudad de México. Gracias a su esfuerzo, México subió al Décimo tercer lugar en el ranking de 
medallas obtenidas en la Olimpiada Internacional de Matemáticas. En los últimos cuatro años, los mexicanos 
participantes han pasado de estar de la posición 45 en 2020, a la 34 en 2021, la 23 en 2022 y la 13 este 2023; 
posicionando al país en el primer lugar Hispanoamericano. 
Excélsior, (Brenda Salas), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/suben-al-podio-de-las-matematicas-mexicanos-ganan-
medallas/1597290?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage 
La Jornada, (De la Redacción),  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/11/ciencia-y-tecnologia/oro-historico-para-mexico-en-olimpiada-
internacional-de-matematicas/ 
 
Publican reglamento del sistema nacional de centros del Conahcyt 
El Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnología (Conahcyt) publicó en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF) el Reglamento del Sistema Nacional de Centros Públicos del Conahcyt, con el que se 
articulan sus recursos, infraestructuras y redes. Esta norma regula los artículos 75 al 80 de la nueva Ley General 
en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación (LGHCTI), con los que se crea el propio 
sistema. Coordinado por el Conahcyt, el sistema nacional de centros públicos, tendrá, entre otros objetivos, 
contribuir, con las humanidades, las ciencias, las tecnologías y la innovación, a la construcción de una sociedad 
más libre, igualitaria, justa y próspera, fundada en el pensamiento racional, reflexivo, dialógico, crítico y creativo, 
así como en la pluralidad y equidad epistémicas. El reglamento señala que el Consejo General de Articulación, 
como órgano colegiado de carácter consultivo, será integrado por la persona que ocupe la dirección general del 
Conahcyt y los titulares de los centros públicos, quienes tendrán voz y voto. A fin de facilitar la articulación más 
eficiente y promover la armonización de su propia normativa, los centros públicos fueron organizados en tres 
grupos: humanidades y ciencias sociales, con seis de esas instalaciones; salud y ambiente, integrado por siete, 
y desarrollo tecnológico e innovación, en el que participan 13. 
La Jornada, p.12, (Laura Poy Solano),  
https://www.jornada.com.mx/2023/07/12/politica/012n1pol 
 
Hay envejecimiento y enfermedad; Encuesta de Evaluación Cognitiva 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer resultados de la Encuesta Nacional de 
Salud y Envejecimiento en México (ENASEM) y la Encuesta de Evaluación Cognitiva, una medición que se 
realiza desde 2001. De acuerdo con datos del Inegi, en México hay 25.99 millones de personas que tienen 53 
años y más; 9.23 millones tienen de 53 a 59 años; 9.38 millones tienen de 60 a 69 años; 4.96 millones tienen 
de 70 a 79 millones; 2.41 millones tienen 80 años y más. De las personas mayores de 53 años, 14.12 millones 
son mujeres, 54.4%; mientras que 11.86 millones son hombres, 45.6%. En el grupo de edad de 60 a 69 años 
se registra el mayor índice de relación de mujeres/hombres, 55.7% de quienes están en ese grupo de edad son 
mujeres y 44.3% son hombres. Del total de personas mayores de 53 años, la mayoría habita en localidades de 
menos de 100 mil habitantes, 14.2 millones radica en ese tipo de demarcaciones (54.6% del total), mientras que 
11.78 millones radica en localidades de 100 mil habitantes o más. Del total de población mayor de 53 años, 
13.2% no cuenta con ningún grado cursado de educación, personas de mayor edad registran menor nivel 
educativo. Del total de personas en el grupo de edad considerado, 17.67 millones (68% del total) tienen 
derechohabiencia a servicios de salud, mientras que 8.32 millones no tiene cobertura de ningún tipo de sistema 
de prestación de servicios de salud. La mayoría de las muertes de quienes fallecen después de los 50 años se 
deriva de enfermedades no transmisibles: enfermedades del corazón; diferentes tipos de tumores malignos; 
diabetes mellitus tipo II; Covid-19; neumonía; accidentes de todo tipo y embolia cerebral. 
Excélsior, (Mario Luis fuentes), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/hay-envejecimiento-enfermedad-y-pobreza-encuesta-de-evaluacion-
cognitiva/1597054 
 
Conade revela que sí dio presupuesto al Condde para los Juegos Mundiales Universitarios 
El Consejo Nacional del Deporte de la Educación (Condde) dio a conocer el pasado viernes que México no 
asistirá por primera vez a los Juegos Mundiales Universitarios, ya que la Conade no les otorgó el presupuesto 
para enviar a 310 atletas al certamen, y ahora el organismo que dirige Ana Guevara salió a aclarar por medio 
de un comunicado que se le dio el presupuesto anual al Connde de 50 millones de pesos y que debió ocuparse 
en parte para el certamen mundial. "La Conade no ha dejado de apoyar los compromisos del Consejo Nacional 
del Deporte de la Educación en cada ejercicio fiscal anual y, prueba de ello, son cincuenta millones de pesos 
convenidos con ese organismo y que fueron ministrados el pasado 19 de mayo de 2023, el cual considera los 
compromisos que tiene para la cobertura de inscripciones y derechos de participación en eventos 
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internacionales, Universiada Mundial (Juegos Mundiales Universitarios), campeonatos y ligas mundiales 
universitarias y reuniones internacionales, entre otros compromisos y eventos nacionales, a fin de dar 
cumplimiento a su objeto social", indicó el comunicado. Incluso aclaró que desde la creación de la Conade 
siempre ha otorgado el presupuesto al Condde con la finalidad de apoyar al desarrollo del deporte estudiantil. 
Milenio, (Carlos Cruz),  
https://www.milenio.com/deportes/mas-aficion/conade-si-dio-presupuesto-a-cndde-para-juegos-mundiales-
universitarios 
 

Internacional: 
 
Científico de Harvard asegura que tiene fragmentos de nave extraterrestre 

Un científico de la Universidad de Harvard asegura que ha recuperado al menos 50 fragmentos de hierro 
esférico del fondo del Océano Pacífico, lo que, según él, pueden ser material de una nave espacial alienígena. 
De acuerdo a la revista Science Alert, Avi Loeb relaciona su hallazgo con el paso de una bola de fuego en enero 
de 2014 el cual, un meteoro fue observado por sensores del Departo de Defensa de Estados Unidos que 
rastrean todos los objetos que llegan a la atmósfera de la Tierra. El nombre real del meteoro es CNEOS 
20140108, el objeto fue captado viajando muy rápido entrando al Océano Pacífico Sur, cerca de Papúa, Nueva 
Guinea. También se tuvo otra visita interestelar, el cometa Oumuamua fue observado en 2017 cuando salía del 
Sistema Solar. Su trayectoria es diferente de las órbitas casi circulares de los planetas y las órbitas elípticas de 
los cometas. Un artículo escrito por el físico de Harvard especuló que Oumuamua podría ser artificial y sugirió 
que se deberían buscar escombros interestelares en el Sistema Social. 
Milenio, (Milenio Digital),  
https://www.milenio.com/internacional/fisico-harvard-asegura-fragmentos-nave-extraterrestre 
La Jornada, p.6, (Juan José Olivares),  
https://www.jornada.com.mx/2023/07/12/ciencias/a06n1cie 
 
 
 


